

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 28 de Marzo de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.293

EL VIAJE DEL REY

Barcelona 27.

La Liga Regionalista, en la sesión secreta que ha celebrado, trató de la actitud que debe adoptar el partido con motivo de la visita del Rey a Cataluña.

La discusión fué muy animada.

Se acordó nuevamente que dicho partido se abstenga de tomar parte oficialmente en los festejos que se verificarán durante la permanencia de Alfonso XIII.

No obstante este acuerdo, los afiliados a la Liga Regionalista quedan en libertad de acción para hacer, con ocasión del viaje regio, lo que quieran.

También se acordó dirigir un manifiesto al pueblo catalán, declarando que los Gobiernos han desatendido constantemente las aspiraciones de Cataluña, por lo que la Liga Regionalista se niega a tomar parte oficial en los festejos.

Se acuerda que se reciban en las importantes entidades, de las Corporaciones y de los Ayuntamientos, para festejar a don Alfonso XIII.

Las autoridades toman nota de dichos ofrecimientos y dan cuenta de ellos a Madrid para que se decida.

El programa de los festejos se ultimará antes del jueves próximo.

Se comenta la actitud adoptada recientemente por el periódico republicano «La Publicidad», combatiendo el viaje regio.

Los republicanos arriesgan en su propaganda.

Salas Anton, concejal socialista, estima que el Rey cumple un deber visitando las provincias; pero deben acompañarle los ministros de Hacienda, Agricultura y Gobernación, para estudiar las necesidades del país. Este, dice, sería el único modo de que el viaje resultase beneficioso para las regiones que el Rey visite.

Zulueta cree que debe el Soberano ponerse en contacto con el pueblo, y los ministros investigar y estudiar las necesidades del país. Así se hace en Inglaterra modelo de Estados constitucionales.

Opina que el Rey, a pesar de ser Barcelona poco monárquica, hallará una acogida cortés y hasta amable, pero sin excederse.

Roig y Bergada, jefe de los canalistas, ha declarado que el viaje regio debía asociarse a algún hecho transcendental para el país; pero no debía servir para afirmar a Maura en el poder.

Considera el viaje como un rasgo de soberbia de Maura, y los preparativos como una serie de torpezas.

El diputado a Cortes Sr. Rustioli ha declarado, respecto al viaje del Rey, que es inexacto haya pactado nada con

el Gobierno. Los catalanistas permanecerán indiferentes, y solo se entusiasmarán cuando consigan alguna de las reclamaciones formuladas en distintas ocasiones respecto a la autonomía administrativa de Cataluña.

Confía el partido en que el Monarca se enterará de los problemas políticos y sociales pendientes en Cataluña, y procurará estudiar soluciones adecuadas.

Cuando éstas vengan, será ocasión de que el pueblo demuestre su entusiasmo.

Acentúase la expectación producida por el próximo viaje del Rey.

Dispónense multitud de festejos por la Diputación, sociedades recreativas y elementos oficiales.

Únicamente el Ayuntamiento permanece alejado del movimiento general.

El vecindario comienza a animarse, y se hacen también algunos preparativos para decorar bastantes casas.

Es indudable que si el Ayuntamiento hubiera hecho algún preparativo en honor del Rey, la ciudad lo hubiera secundado espléndidamente.

A pesar de ello se sabe, que se iluminarán y adornarán muchos edificios particulares.

Ha regresado el general Deigado, después de visitar el monasterio y recorrer la montaña de Monserrat.

Ha examinado las habitaciones que ocupará el Rey, dando las oportunas órdenes para ultimar los detalles pendientes.

También ha designado el sitio donde el Rey revisará los somatenes.

La Diputación provincial costea los gastos de esta fiesta, que promete resultar brillantísima.

El servicio de vigilancia en esta parte del viaje lo prestarán los mozos de escuadra y los somatenes exclusivamente.

En el Circulo de Fusion Republicana de la calle de Guardia reuniéronse anoche los representantes de los diez Comités del partido de Union Republicana, las Juntas provincial y municipal y presidentes de Circulos del mismo partido para llevar a cabo una serie de actos de propaganda.

Después de laboriosa discusión se tomó el acuerdo de designar una comisión, compuesta de dos diputados a Cortes, dos provinciales, dos concejales y el presidente y el vicepresidente de la Mesa, la cual correrá con el encargo de organizar una serie de actos que probablemente se inaugurarán el día 6 del próximo Abril, ó sea el de la llegada del rey.

Probablemente en el primero de estos mitines se acordará invitar a Salmerón para que veng a Barcelona a dar cuenta de la campaña llevada a cabo por la minoría republicana del Congreso.

Esta reunión terminó a última hora de la noche, comentándose con calor los acuerdos en ella tomados en cuantos cafés y tertulias se reúnen hombres públicos y periodistas.

PREPARATIVOS EN PALMA

Palma 26.—Está acordado definitivamente el programa de festejos que se celebrarán con motivo del próximo viaje del Rey a esta capital.

Se construirá un desembarcadero de honor y desde el muelle hasta la ciudad habrá una serie de arcos iluminados eléctricamente.

En la puerta de la ciudad esperará al Monarca el Ayuntamiento.

S. M. recorrerá las calles céntricas de la población, dirigiéndose a la Catedral, donde entrará bajo palio, cantándose luego un *Te-Deum*.

El gobernador convocó a una reunión a los exdiputados, exsenadores y títulos del Reino residentes en Palma.

Se acordó telegrafiar al Rey rogándole que permanezca en Palma el mayor tiempo posible.

Hay gran entusiasmo en todos los pueblos de la Isla, siendo miles de personas las que se proponen acudir a Palma para presenciar la llegada del Rey.

El Ayuntamiento, cuya mayoría es republicana, ha concedido un crédito para los festejos en honor del Rey. Se repartirán 2.500 bonos a los pobres.

EL REY A MALLORCA

Leemos en la «Última Hora» de Palma:

«Así que se supo que oficialmente el Rey llegaría a Mallorca a últimos de la primera quincena de Abril, el presidente de la Diputación Provincial don José Socias convocó a una reunión a todos los diputados, que tuvo lugar anoche en el despacho de la presidencia.

Los diputados permanecieron reunidos por espacio de dos horas, que emplearon en examinar los antecedentes de anteriores recibimientos regios, tal como el de D. Alfonso XII, padre del actual Monarca.

Entre todos aquellos señores reinó el mayor entusiasmo, pues que se hallan dispuestos a demostrar su fé monárquica y su cariño a las actuales instituciones.

En principio se convino: Organizar y pagar cuantas expediciones campestres se organicen y desde luego proponer visitar los pueblos de Valdemosa, Deya y Sóller, visitando la hermosa posesión de *Miramar*, propiedad del Archiduque Luis Salvador, tío de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Este viaje se verificará saliendo de Palma por la mañana y regresando por la tarde.

Además, la Diputación propondría que se verificara una excursión a las cuevas de Artá, que tanto renombre tienen en el mundo.

Se acordó: celebrar una función de gala en el Teatro Principal.

Levantar un arco de triunfo en una de las principales vías de esta población, cuyo diseño se encargaría a un artista mallorquín.

Iluminar la fachada de la Diputación y de los establecimientos provinciales.

Acompañar al Monarca hasta Mahon; en el caso de que S. M. visitara antes Menorca se nombraría una comisión de diputados para que pasara a aquella vecina isla, para saludarle en nombre de la Diputación.

Y por último, se acordó asociarse a cuantos actos organicen las corporaciones y sociedades, para dar mayor realce a los festejos que con tan fausto motivo se organicen.

Es muy de aplaudir la conducta observada por los señores diputados, dando de esta manera, una prueba mas de su adhesión y afecto a la persona del joven Monarca, y de esperar es que las demás corporaciones oficiales imiten la norma que traza nuestra Diputación.»

UN NAUFRAGIO EN IBIZA

Ha apenado al pueblo de Ibiza, una desgracia muy grande, ocurrida en la tarde del jueves.

Un falucho pesador de los llamados *jabegas*, se dirigía a este puerto, procedente de la parte N. O. de nuestra isla, y al llegar a las inmediaciones del *Cabo Lebrer*, y seguramente a consecuencia de una impetuosa racha de viento, hubo de zozobrar, quedando los catorce individuos que lo tripulaban, incluso dos ó tres niños, luchando con las olas y sin más esperanza para salvar la vida, que el auxilio de Dios.

Providencialmente pasó, a poco de ocurrir el siniestro, por las inmediaciones del punto donde tuvo éste lugar, otro falucho, logrando, no sin grandes esfuerzos y mayor exposición, pues el temporal era algo duro é iba por momentos arreciando, salvar a cuatro de los naufragos.

Al llegar éstos a aquel puerto y circular la voz de la desgracia, se promovió una escena triste, desgarrador, por parte de las familias que tenían a alguno de sus deudos en el falucho naufragado y no los veían entre los salvados.

El viernes al amanecer salió el vaporcito de las Salinas y además algunas embarcaciones para el sitio del siniestro encontrando y conduciendo a las inmediaciones de aquel puerto los cadáveres de los diez individuos que perecieron ahogados.

CONFERENCIAS DE EXTENSION UNIVERSITARIA

El sábado se inauguró en el local de la escuela pública de niñas de la calle de San José, la serie de conferencias que la Junta local de Extension Universi-

taria se propone dar durante la presente primavera.

La concurrencia fué mas que regular, viéndose entre la misma algunas señoras y bastante número de obreros.

La conferencia estuvo á cargo del Sr. Perez de Acevedo, Catedrático de nuestro Instituto y Secretario de la Junta, quien demostró poseer vastos y profundos conocimientos y ser un disertante habil y elocuente, pues sabe interesar y conmover, á la vez, á los que le escuchan.

Empezó el Sr. Perez de Acevedo explicando el objeto y fines de la Extension Universitaria, que no son otros, dijo, que hacer partícipes á las clases mas humildes de aquellos conocimientos que son hoy patrimonio exclusivo de las clases pudientes y acomodadas; lanzar en medio de la calle, por decirlo así, la ciencia, que se halla ahora reclusa dentro de los muros de Institutos y Universidades.

A causa de hallarse ya muy adelantado el año escolar, añadió el Sr. Perez de Acevedo, no le ha sido posible á la Junta organizar desde luego en el Instituto, como hubiera deseado, cursillos nocturnos para la clase obrera; pero dichos cursillos se inaugurarán en 1.º de Octubre, al inaugurarse el próximo curso académico. Por ahora, pues, y como preparacion de lo que se ha de hacer mas tarde, se limitará la Junta á dar una serie de conferencias semanales sobre diversas materias, para lo cual cuenta con el concurso de valiosos y distinguidos elementos. Que á estas conferencias asista el mayor número posible de obreros, es el desideratum de la Junta, ya que para la clase obrera ha sido creada la Extension Universitaria. El concurse que ha acudido esta noche, dijo el conferenciante, muy numeroso si se tiene en cuenta que se hizo el llamamiento solo con dos días de anticipacion, hace abrir el corazón á la esperanza, y lleva á mi ánimo el grato convencimiento de que la noble y útil labor que acabamos de empezar no ha de ser de estériles resultados.

Pasó después el Sr. Perez de Acevedo á definir lo que es la ciencia. La ciencia, dijo, es el conocimiento de la naturaleza y de las leyes que á la misma rigen. A divulgar, pues, ese conocimiento, á hacer que penetre hasta las clases mas modestas de la Sociedad, se dirigirán los esfuerzos de la Extension Universitaria, á fin de que, conociendo todos la naturaleza, podamos arrancar de ella los inmensos elementos que atesora, transformarlos y aplicarlos á las necesidades de la vida, para hacer esta mas dulce, llevadera y agradable. Con ello crearemos, además, ese ambiente que necesitan los hombres de ciencia para poder dar aplicacion y desarrollo á sus elevadas concepciones. En nuestro país no faltan grandes hombres en todos los ramos del saber, pero son como generales sin soldados; pues por grande que sea su genio, por muchos sus esfuerzos, no pueden verse secundados por la gran masa de la nacion que se halla, desgraciadamente, sumida en la mas crasa ignorancia.

Debido á esa ignorancia la agricultura en España se halla, por regla general, en el estado de atraso mas lamentable, á pesar de haber sido nuestra nacion la patria del gran Columela, el agrónomo mas sabio de la antigüedad.

Debido á esa ignorancia, no obstante ser España el país de Europa, des-

pués de Rusia, en el que mayor número de nacimientos se registran, su poblacion, á escepcion de la de Francia, es la que menor aumento ofrece, por ser nuestra mortalidad espantosa á causa de la deficiente alimentacion de las clases pobres y del olvido completo de las reglas de la higiene. Londres con sus seis millones y pico de almas, su clima detestable y sus innumerables fábricas, paga un tributo anual á la muerte solo de diez y nueve por cada mil habitantes.

En cambio, Madrid, con una poblacion diez veces inferior á la de Londres, con un clima mas dulce y sin fábricas, puede decirse, registra un contingente de mortalidad casi doble de la gran capital inglesa.

A disipar, pues, esa ignorancia, causa de tantos males y rémora para todo progreso, deben dirigirse, dijo el señor Perez de Acevedo, los esfuerzos de los españoles de buena voluntad y amantes de su patria. Este es el fin que se propone la Extension Universitaria, que tan brillantes resultados está obteniendo ya en otras poblaciones de España, especialmente en Oviedo. Haciendo culto al pueblo, proporcionándole esos conocimientos de que hoy carece, crearemos en España ese ambiente que necesitan los hombres de privilegiada inteligencia para que sus ideas encuentren eco, se desarrollen y den el apetecido fruto. Hoy siembran dichos hombres en terreno estéril, por decirlo así. Procuremos, pues, abonar ese terreno para que la semilla que en él arrojamos el día de mañana germine y fructifique. Si Edison, el gran Edison, el hombre que, sin haber pasado por ninguna Universidad, ha logrado asemparar al mundo con sus inventos, no hubiera encontrado en su patria el terreno abonado para sus grandes concepciones, es casi seguro que no hubiera salido de la modesta esfera en que nació y se movió en los primeros años de su vida.

Terminó el señor Perez de Acevedo su notable conferencia diciendo que una de las primeras cosas que debemos aprender los españoles, es á oír, es decir, á escuchar sin molestia ni repugnancia las ideas contrarias á las nuestras. Con ello nos acostumbraremos á ser tolerantes con los que opinan de distinto modo que nosotros, y á modificar nuestras opiniones cuando veamos que son erróneas.

Así terminó el conferenciante. Sus últimas palabras fueron coronadas con una nutrida salva de aplausos, recibiendo después el Sr. Acevedo calurosas felicitaciones de sus amigos y de muchos otros de los que habían tenido la dicha de oírle.

EL BIEN PÚBLICO se asocia á dichas felicitaciones y desea tener muchas ocasiones de oír al Sr. Acevedo.

La próxima conferencia tendrá lugar el sábado de esta semana, estará á cargo de nuestro amigo el abogado D. Pedro Ballester y versará sobre la educacion.

En el «Menorquin» ha llegado hoy el Superior de las Escuelas Salesianas de Ciudadela Rdo. P. Marmo, habiendo esta tarde salido para la espresada ciudad.

Para asistir á la Junta General celebrada esta tarde en las Oficinas de la Sociedad Anglo Española de motores y gasógenos, ha llegado en el «Menorquin» el Director Sr. Valls.

Con el aparato acostumbrado se verificó ayer tarde por la parroquia iglesia de San Francisco, la procesion del Via Crucis, asistiendo la comunidad de Presbíteros en pleno, la Congregacion de romanos centuriones, Comisiones de las Asociaciones religiosas, acompañando las imágenes del Nazareno, la Dolorosa y la Magdalena al pié de la Cruz.

A pesar del tiempo desapacible fué numerosa la concurrencia que asistió á la misma y calles del trayecto.

Disenos de San Luis que desde las tres hasta las seis de la tarde de ayer, se efectuó la procesion de las Estaciones del Via-Crucis, habiendo asistido con notable devocion y recogimiento numeroso concurso de fieles.

La predicacion de antes y después de la procesion estuvo á cargo del Misionero Apostólico Rdo. D. Jaime Tuizó.

También nos escriben de Villacarlos, que como en los años anteriores, se celebró por la noche la procesion de los pasos ó misterios de la pasion del Redentor, recorriendo el circuito de la poblacion, con asistencia de muchos penitentes y personas piadosas.

Estaba ayer tarde, entretenido en su domicilio el niño de seis años Pepito, hijo del Sr. Delegado del Gobierno en esta isla, D. José M. Cavanillas, quiso ejercitar sus fuerzas musculares apoyando las manos en una mesa y suspender el cuerpo separándolo del suelo, y tuvo la aciaga suerte de caerse, fracturándose en la juntura del brazo izquierdo.

Sentimos vivamente el percance, y deseamos que el alivio que hoy ha experimentado el paciente, continúe, y podamos verle pronto completamente restablecido.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Ferrerías dotada con el haber anual de 850 pesetas.

Los aspirantes á ella deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de dicha Corporacion durante el plazo de 30 días.

Hoy han llegado en el vapor «Menorquin» los médicos mayores D. Daniel Palop y D. Agustín Bedoya.

También han venido en dicho buque custodiados por la guardia civil, diez corrigendos militares que vienen á extinguir condena á la penitenciaría de la Fortaleza de Isabel II.

COBRO DE ALCANCES

Los individuos que pertenecieron al Batallon Provisional de Baleares que á continuacion se relacionan, tienen ajustados sus alcances, los cuales, bien los interesados ó sus herederos, pueden solicitarlos de la Comision Liquidadora de dicho Batallon.

Cristóbal Vinent Marqués, Mercadal. Jaime Salas Rotger, Mahon.

MILITARES

Infantería.—El teniente coronel don Bernardo Foch Climaco ha sido destinado al Batallon 1.º Reserva de las Baleares n.º 2.

Ha sido destinado á cabo de tambores del regimiento de Baleares n.º 2, el tambor Temás Antonio Lozano del regimiento de Mallorca n.º 13.

Artillería.—El teniente coronel don Ramon de Tord y Ros jefe del batallon de plaza de guarnicion en esta ciudad ha sido destinado al primer batallon de plaza y en su reemplazo ha sido nombrado D. Arturo Camilleri y Villarroya del grupo de Artillería de montaña del campo de Gibraltar.

Los capitanes D. Luis Gaseon Portillo del batallon de plaza de Menorca ha sido destinado al 2.º regimiento montado y en su reemplazo se ha nombrado á D. Luis Tortosa Talens excedente en la tercera region.

Los primeros tenientes D. Miguel Sancho Brased ha sido destinado al segundo regimiento de montaña y D. Antonio Calzada Bayo al 2.º batallon de plaza y para sustituirles se ha nombrado á D. Fernando Claudio y Jareño del 4.º batallon de plaza y D. José Gerner Lebaton del grupo de artillería del campo de Gibraltar.

Ingenieros.—Ha sido aprobado el presupuesto para la construccion de camastros fijos en los campos de guardia de la Fortaleza de Isabel II, importando 865 pesetas.

El comandante D. Joaquín de Pascual y Vinent recientemente ascendido, queda de excedente en las Baleares.

Clasificaciones.—Han sido declarados aptos para el ascenso los capitanes de Ingenieros D. Manuel Alvarez Campana, D. Carlos Femenias Pens, D. Ricardo Echevarria Ochoa, D. Rafael Ferrer Masanet D. Miguel Demenge Mir y el primer teniente del mismo cuerpo D. Monorato Manera Ládico.

Palomas mensajeras.—Se ha dispuesto que la educacion de las palomas mensajeras de los palomares militares se verifique, durante el año actual, con sujecion al plan aprobado por Real orden de 20 de Febrero de 1900, excepcion hecha de las pertenecientes á los de Cadiz, Ceuta, Melilla, Palma de Mallorca, Mahon y Las Palmas, que se dedicarán á regenerar su poblacion, sin sujetarse á plan determinado, y tratando de educar el mayor número de palomas en las condiciones que sean mas favorables.

Sigue el tiempo variable en esta zona, habiendo llovido ayer y hoy, soplando viento fresco del Norte.

Se está restaurando con actividad el decorado del Salon de actos del Ayuntamiento de esta ciudad, en preparacion á la visita del augusto Monarca de la Nacion Española.

Numeroso fué el concurso de fieles que asistió ayer por mañana y tarde á las iglesias de esta ciudad, en las que se celebró con la solemnidad acostumbrada la bendicion y procesion de Palmas y ramos y el Pasio del apóstol y Evangelista San Mateo y demás actos religiosos correspondientes al Domingo de Ramos, que da comienzo á la celebracion de los sublimes misterios de la Redencion.

Carga embarcada en el vapor-correo «Nuevo Mahonés»:

Para Alcudia.—4 mulos; 1 caballo y 3 cajas queso.

Para Barcelona.—41 cajas queso; 29 cajas calzado; 2 jaulas muebles; 10 bultos baldaras; 3 cajas embutidos; 90 bultos tegidos; 45 sacos salvado; 18 bultos maquinaria; 2 cajas muñecas carton; 2 sacos desperdicios platero; 2 tortugas; 5 paquetes monederos y varios cascos, cajas y bidones vacios.

CONTRA LA EMBRIAGUEZ

Se ha presentado al Ayuntamiento de Valencia una proposición encaminada a desterrar la embriaguez.

Entre las disposiciones que se proponen, merecen mención especial las siguientes:

1.º Que al que se encontrase embriagado en la vía pública fuera conducido al Asilo por quince días, y además se le impusiera una multa.

2.º Que los arrestados por este vicio fueran inscriptos en un registro especial que llevara el negociado de la guardia municipal, quedando además archivada una fotografía del penado.

3.º Que se pasará á los establecimientos donde se expidan bebidas alcohólicas copias de estas fotografías, á fin de que sus dueños no les vendan ninguna clase de bebida, bajo la multa que se señalará.

4.º En estos establecimientos no se admitirá á los que resulten fotografiados por viciosos, pudiendo impetrar para su cumplimiento el auxilio de la guardia municipal.

5.º No se admitirá para trabajos ni cargo alguno en el Ayuntamiento á los que resulten inscriptos por este vicio en el negociado de la guardia municipal.

6.º Se concederán premios á los obreros de 25 años que mantengan á sus padres ó á hermanos huérfanos y no tengan ninguna nota desfavorable por el vicio de embriaguez.

7.º Se concederán igualmente premios á los padres que cuenten la edad de 50 años y tengan más de cuatro hijos y hayan atendido á su educación, sin nota desfavorable por este vicio.

La comisión de Beneficencia y Sanidad del concejo valenciano emitirá la firme sobre esta proposición, digna del mayor elogio, por atacar abiertamente á uno de los vicios más funestos para el individuo y para la raza, á uno de los más focos de semilleros de criminales.

No será el proyecto todo lo eficaz que su autor se habrá prometido, pues al maestro, más que á las autoridades, compete la represión de la embriaguez. No obstante, la proposición, expurgada de sus deficiencias, debería ser adoptada por todos los Ayuntamientos españoles.

Hermosa y espléndida cabellera e adquirido á los pocos días de usar el PETROLEO SANSON.

En los versos publicados en nuestro número del sábado padecemos un error. En la línea 7.ª dice «del original amor...» debiendo decir «del virginal amor...»

Maquinista
En la zapatería de la Plaza del Príncipe número 11, se necesita una que sepa su obligaciones.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajel 28.—3 m.

Barómetro 756'1; viento N.; marejada; cielo y horizontes cubiertos y lluviosos.

PUBLICACIONES RECIBIDAS

CAMINO VA DE LA FUENTE...

En lindísimos versos nos cuenta Antonio Palomares la vieja historia de la niña y el cántaro, con el título que encabeza estas líneas. En el mismo nú-

mero de «Blanco y Negro» hay cuecos de Sellés y López Roberts, dibujos de Sala, Gaacia y Ramos, Muñoz Lucena, Varela, García y Rodríguez, Regidor, Saneha, Arijá y Xaudaró, completísimas informaciones de los últimos sucesos, y cuatro planas dedicadas á la gente menuda con un nueve concursos y otras muchas curiosidades.

Pasajeros salidos ayer á bordo del vapor-correo «Nuevo Mahonés»:

Para Aleudía.—D. Pablo Torres; José Olive; Alejo Oliver; Francisco Batlle; Margarita Crespi; Gabriel Vidal; Bartolomé Pencás; Bartolomé Capó; Joaquín Solar; Josefa Ordinas; Bartolomé Selvera; dos individuos de tropa; María Vives; Juan Posh; Juan Capó; José Agulló y Jaime Alorda.—Total, 18.

Para Barcelona.—3 individuos de tropa.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona en el vapor-correo «Menorquín»:

Dos Médicos militares y sus esposas; D. Juan Tortosa; Juana Pacaró; Francisca Muñoz; Francisco Pérez; Francisco José; Juan Vidal; Pedro Moragriega y un hijo; 8 marinos; Juan Borrás; Bartolomé Díaz; José Rutz; 16 individuos de tropa; José Valls; Francisco Castelló; Juan Florit.—Total, 43.

SOCIEDAD FILANTROPICA DEL CASINO «EL CONSEY»

Se convoca junta general extraordinaria para el domingo 10 de Abril próximo, á las once de la mañana, al objeto de introducir varias reformas en el Reglamento porque se rige dicha Sociedad y cuyas obran en poder del Conserje del casino «El Consey».—Mahon 27 Marzo de 1904.—P. A. de la J. D.—El Secretario, F. González Acevedo

El Bien Público

POR CORREO

Madrid 27.

De Guadalajara telegrafan dando cuenta de la llegada del rey, que fué recibido en la estación por las autoridades y numeroso gentío.

El rey se dirigió al Polígono de aerostación, procediéndose á la elevación del globo libre «Venus».

El rey despidió á los aeronautas con estas palabras:

—Buen viaje, señores.

En seguida comenzó la ascension del globo.

Además de esto, el rey presencié las maniobras de elevar un globo cautivo.

Después de visitar las diferentes dependencias del Polígono, salió el rey dirigiéndose al parque de ingenieros.

Se celebró también recepción en la Diputación, terminada la cual el rey visitó la Academia de ingenieros.

El monarca presencié la veladura del puente de «Las Circunstancias», cuyo estruendo hizo caer hechos añicos 300 cristales de la Academia.

Gran número de chiquillos que presenciaban la operación, emprendieron velos carrera al oír el estrépito que hizo al volar el puente.

El rey, al verlos correr, exclamó:— ¡Mira como ahuecan!

Terminado el programa, el rey regresó á Madrid, donde llegó á las siete y media.

El Consejo del Banco ha acordado devolver el impuesto de utilidades pagado por el dividendo de las acciones en 1902.

La Hacienda devolverá el exceso pagado por cada cupon número 48 y 49, entregando la suma correspondiente á los que entonces presentaron y cobraron dicho cupon.

Paris.—Telegrafan de San Petersburgo desmintiendo que el czar vaya á Extremo Oriente ni despida las tropas que deben salir de Moscu.

Por telegramas recibidos del teatro de la guerra se sabe que las mujeres residentes en Port-Arthur se niegan á abandonar la plaza.

De Port Arthur comunican que durante la noche se apagan todas las luces, quedando la población completamente á oscuras, presentando un aspecto por demás triste.

Patrullas de cosacos recorren la población.

La emperatriz de China se opone á la alianza con el Japon.

En los astilleros de Nicolaieff se ha terminado la construcción de tres torpederos, y en breve quedará terminada la de un crucero.

POR TELEGRAFO

Madrid 27.

Aunque no está acordado en definitiva el itinerario que ha de seguir el rey, es seguro que irá directamente á Barcelona, siendo dicha capital el punto de partida para los diversos centros fabriles que se propone visitar.

Desde Barcelona irá á Gerona, Figueras y Rosas, embarcando en este puerto con rumbo directo á las Baleares, recorriendo las islas de Oriente y Occidente.

El cañonero «Temerario» escoltará al «Giralda».

Madrid 27.

Londres.—Noticias de Marruecos que publica la prensa inglesa, dicen que Amama, hijo del Roghi, ha derrotado en varios encuentros las tropas del sultán.

Madrid 27.

El coronel Elías acompañará al rey á Barcelona, con uniforme de guardia civil.

Han salido tres inspectores y ocho agentes para conocer á todos los anarquistas.

Madrid 27.

Sevilla.—Bajo la presidencia del gobernador se celebró la reunion de autoridades para acordar los festejos que se han de verificar en esta capital con motivo de la visita del rey.

Madrid 27.

Bilbao.—El Sr. Dato ha dado su anunciada conferencia en el círculo «El Sitio».

Empezó recordando con orgullo su origen vasco.

Elogió á los que defienden la libertad, diciendo que sin ella es imposible el triunfo de la razón.

Se declaró partidario del progreso y del engrandecimiento de los pueblos.

Afirmó que el conflicto obrero es

la cuestion económica que conduce á la legitimidad de las huelgas.

Justifica la existencia del anarquismo y de las demás sectas.

Dijo que la obra pacificadora consiste en estudiar y resolver las causas que producen los conflictos entre obreros y patronos.

Aconsejó la union de ambos.

Dijo que las autoridades deben intervenir en las huelgas.

Añadió que los patronos deben atender las peticiones justas de los obreros, trabajando todos por el adelanto de las industrias.

Abogó por el establecimiento de Cajas de Retiro y por las prácticas higiénicas de las fábricas y de las viviendas de los obreros, y por la creación de tribunales industriales.

Madrid 27.

Paris.—Dicen de San Petersburgo que el almirante Alexeieff telegrafía diciendo que han aparecido los japoneses en Takechun.

En Andjú hay 3.000 japoneses.

Continúan los desembarcos japoneses en Chimampo, de donde parten para otros puntos lejanos.

Un despacho de Karbin dá cuenta de que ha salido para Mukden el general Kouropatkin.

También comunican que en la última salida de Port-Arthur, el almirante Makaroff echó á pique un vapor japonés que remolcaba una barcaza de chinos.

Los tripulantes fueron recogidos por los buques rusos.

Madrid 27.

En la presidencia del Consejo de ministros se reciben infinidad de telegramas de pueblos de Cataluña y Andalucía, rogando al Sr. Maura aconseje al Rey que los visite.

Mañana se reunirán en Consejo los ministros.

Madrid 28.

Lisboa.—La crisis ministerial se ha limitado á la salida del de Hacienda Sr. Fieira Sousa, sustituyéndole D. Alfonso Piqueito.

Los comerciantes han visto con disgusto la retirada del Sr. Fieira Sousa.

Madrid 28.

Un telegrama oficial de San Petersburgo dice que se han recibido detalles emitidos por el almirante Makaroff, relativos al ataque dado ayer por los japoneses contra Port-Arthur.

El torpedero ruso «Sieng» se sostuvo frente seis torpederos japoneses, y al salir la escuadra rusa rechazó á los buques japoneses, dejando libre la entrada del puerto.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 28.—8'10.

«Nuevo-Mahonés» fondeado sin novedad á las ocho de la mañana; buena travesía.—Cardona.

TEATRO PRINCIPAL

Debido la Compañía de Variedades que dirige el ventrílocuo CABALLERO FELIP dar funcion las noches del domingo día de Pascua y lunes próximos, en este Teatro, se avisa á los señores abonados á la última temporada teatral, que se les reservan sus localidades hasta las 12 del día del sábado 2 Abril: pasada dicha hora se cederán al público.

Para ambas funciones, que se anuncian por programas, se admiten encargos en contaduría.

ANTIRREUMATICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias.

CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

SECCION POÉTICA

El Emperador de Alemania
en el puerto de Mahon

El invitado Rey Prusia,
el Emperador Guillermo
en un steamer muy grande
ha llegado a nuestro puerto.

Para dar guardia de honor
y escoltar al buque régio
hay un crucero de plata
pulcro, elegante y esbelto.

El puerto muestra sus galas
lo ilumina un sol espléndido,
lo adornan verdes colinas,
refleja el azul del cielo.

Bien pronto la fausta nueva
como un rayo va corriendo,
y al saberse la llegada
feliz del huésped egregio,
en muelles y miradores
se acumula todo el pueblo
para rendir e tributo
de admiracion y respeto.

¿Dónde está el Emperador?
se pregunta con anhelo,
mas nadie responder sabe,
ni nadie ha podido verlo.

Todos fijan la mirada
en el steamer soberbio
cual si guardara su meo
magnestosa un gran secreto.

Dicen que cruel dolencia
aqueja al huésped egregio...
Quizá desde la toldilla
contempla el bruñido espejo
del agua y el cielo azul
y el panorama poético
y siente melancolías
y un punto olvida su imperio.

¿Dónde está el Emperador?
¿Dónde está el huésped egregio?
Dicen que nadie lo ha visto,
ni su pié ha pisado el suelo.

Han pasado pocas horas;
vino de lejos, muy lejos...
y ya rasgando las aguas
sale el steamer soberbio
con el crucero de plata
pulcro, reluciente, esbelto.

Hay del puerto en una orilla
en el paraje mas bello,
entre verdores del bosque
y entre colores del suelo
una tápia blanca, blanca
que circunda un cementerio;
un secular y olvidado
cementerio muy pequeño.

Allí fué el Emperador;
allí los queridos restos
de un noble amigo descansan
junto a las aguas del puerto.

Y sin pompa ni boato
como si fuera en secreto
allí el Rey y Emperador
fué para orar un momento
y cubrir de frescas flores
la sepultura del muerto.

Después el rápido steamer
se lo llevó lejos, lejos...
con el crucero de plata
pulcro, reluciente, esbelto.

También en lejana playa
tengo un ser querido muerto...
Per ir a besar su tumba
diera yo todo un imperio.

Mahon 22 Marzo 1904.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos Sixto III papa y Doroteo.

Santo de mañana.—Stos. Eustasio y Bertoldo.

Cultos.—Mañana martes en Sta. María a las 9 y media la Misa mayor con el canto de la Pasion de Nuestro Señor Jesucristo, según el evangelista S. Marcos, después canto de las Visperas y solemne manifestacion del Lignum Crucis.

En la parroquia del Carmen por la noche piadoso ejercicio del Viacrucis luego del Sime. Rosario.

En la parroquia de S. Francisco de Asis Misas en el altar de S. Antonio de Padua y continuacion de la devocion de los 13 martes consagrados al glorioso Santo en preparacion a su fiesta.

En el Sagrado Corazon continúan los cultos del mes dedicados al Patriarca San José por la noche y con solemnidad.

En S. José por la noche Sagrada Corona de la preciosa Sangre de Jesucristo y después los pasos del Viacrucis.

Visita a la Certe de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. del Desamparo en San Antonio.

Cotizacion oficial

Madrid 26 --4 t.

4 por ciento interior.	75'05
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100	00'00
Idem 5 por ciento.	95'05
Carpeta provisional amort.	00'00
Acciones Banco España.	471'00
Comp. Arrend. Tabacos.	417'00
Paris á la vista.	38'40 á 39'25
Londres á la vista.	00'00 á 00'00

Imp. de M. Parpal

¿TOS?

LA TIENE EL QUE QUIERE

Tómese las píldoras MARAVILLOSAS como dice el prospecto que acompaña cada cajita y se verá libre de tal impertinencia.

Se cura, ya prevenga de CATARROS REBELDES, ya de IRRITACIONES DE GARGANTA, de ASMA ó de BRONQUITIS.

En suma, de todas las enfermedades que provengan del aparato respiratorio.

PRECIO DE LA CAJITA 60 CTS. DE PESETA.

DE VENTA EN LAS FARMACIAS.

PROTECTORA DE MILLARES DE FAMILIAS

La Equitativa de los E. U.

La más fuerte del mundo

The equitable life assurance society of the United States

La situacion financiera de la Sociedad en fin del año 1903, apreciada por las sigientes cifras preliminares de su balance, acusa un progreso colosal.

Las nuevas operaciones de Seguro obtenidas en 1903, superan en más de 40 millones de dollars á lo obtenido hasta ahora por la Sociedad en el año de mayor produccion.

La partida dividendos pagados á los tenedores de Pólizas, es asimismo mayor en 1903 que en cualquier año anterior, y supera en importe á lo jamás pagado en un solo año por ninguna Compañía de Seguros.

La cartera de Seguros en Vigor ha traspasado la enorme cifra de 1.400 MILLONES de dollars.

El capital activo de la Sociedad, que en principio del año 1903 importaba 359 millones, asciende en fin de dicho año en números redondos, á 380 millones de dollars, mientras que los ingresos han subido en igual tiempo, desde duros 69.000.000, hasta 72 millones de dollars.

El sobrante, reflejo de la potencia financiera de las Compañías para distribuir dividendos, continúa siendo mayor que el de Sociedad alguna de Seguros en todo el mundo, lo cual es la mayor y más positiva garantía para que en lo futuro continúe siendo

La Equitativa de los Estados Unidos como lo es hoy la que produce y acumula un total mayor de beneficios para sus tenedores de pólizas.

Direccion General de las Sucursales de España y Portugal, Madrid. Subagente en Menorca, D. Mateo Fontirroig. 7-15

Impermeables «NEPTUNO»

A LA MEDIDA

CLASES Y PRECIOS SIN COMPETENCIA

Representante en Menorca: D. JUAN T. VIDAL.

Doctor Orfila, 10.—MAHON.

SIRVIENTE Ó COCHERO

Desea colocacion uno de 27 años de edad. En esta imprenta informarán.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociacion química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagacion de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominacion de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para do sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario pueden consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta

De venta en Mahon, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.